
上田市教育委員会８月定例会会議録 

 

 

１ 日 時 

平成２８年８月２４日（水） 午後２時３６分から午後３時１１分まで 

 

２ 場 所 

上田駅前ビルパレオ５階 上田市教育委員会 第一会議室 

 

３ 出席者   

○ 委 員 

 

教 育 長       小林 一雄 

教育長職務代理者     城下 敦子 

委   員       寺島  滋 

委   員       北沢 秀雄 

委   員       平田 利江子 

 

○ 説 明 員  

 

浪方教育参事、小野沢教育総務課長、小井戸学校教育課長、小林生涯学習課長、宮崎

人権同和教育政策幹、浅野文化振興課長、滝沢スポーツ推進課長、丸子地域教育事務

所係長、清水真田地域教育事務所長、清住武石地域教育事務所長、池内丸子学校給食

センター所長、竜野中央公民館長、倉澤上野が丘公民館長、倉沢上田博物館長 
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１ あいさつ 

 

２〈協議事項〉 

 

（１） 上田市社会教育委員の委嘱について（生涯学習課） 

○ 資料１により小林生涯学習課長説明（要旨） 

   社会教育法第１５条及び上田市社会教育委員条例第１条の規定により、１０人の上田市社

会教育委員を委嘱したい。任期は平成２８年９月１日から平成３０年８月３１日の２年間で

ある。 

 

 ○質疑 

城下委員 

  公募委員の応募人数は何名だったのか。 

 

小林生涯学習課長 

  全部で４名である。 

 

城下委員 

  ３期目になる方はそのまま継続で２期の方も継続である。新期の枠は１人なのか。 

 

小林生涯学習課長 

  ３期と書いてある方は現在２期の委員である。新期はひとりである。 

 

城下委員 

  新しい方が１人というのはバランス的にどうか。 

 

小林生涯学習課長 

  市の審議会が再任は３期までと決まっている。３期までは審議会の委員として任用でき、

特に社会教育委員はいろんな研修会を受けたり、自分たちでいろいろ活動されている。勉強

した期間をできるだけ長くお願いしたいということで３期いっぱいまではお願いしている経

過がある。たまたま今回が３期の方が１人しかいなかった。 

 

小林教育長 

  公募の山﨑さんの経歴で付け加えることはあるか。 

 

小林生涯学習課長 

  ２０１５年に上田市に移住して来られた。その前は鹿児島で体育学部の教授をされていた。

上田市に移住して農業をやりたいということでこちらのほうに定住されたということである。 

 

城下委員 

  社会教育委員の公募の応募用紙を見させていただいた。応募動機を記載する部分がないが

面接はあるのか。 

 

小林生涯学習課長 
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  面接を行っている。教育次長を含む４人で面接を行っており山﨑さんを選定した。１人１

人そこで動機などを聞いている。 

 

寺島委員 

  年齢別の構成はどうか。 

 

小林生涯学習課長 

  ３０代が１人、５０代が１人、残りが６０代以上である。 

 

寺島委員 

  もう少し若い人がいてもいいのではないか。 

 

○ 全委員 了承 

 

 ３〈報告事項〉 

 

（１）学校教育関係寄附の状況（学校教育課） 

 

○ 全委員 了承 

 

（２）生涯学習シンポジウムの開催について（生涯学習課） 

 ○ 資料３により小林生涯学習課長説明（要旨） 

    平成２８年９月１７日（土）１３時３０分から１６時３０分まで上田駅前ビル・パレオ２

階会議室において生涯学習シンポジウムが開催される。テーマは「災害や非日常的な出来事

が起きた時、人々は、何を見て、何を思い、何をし、そして何を伝えたのか？」である。定

員は１００名程度で参加費は無料、受付期間は８月２５日（木）より電話受付で先着順、定

員になり次第締め切る。 

 

○ 全委員 了承 

  

（３）「第１１回人権を考える市民のつどい」開催について（生涯学習課） 

 ○ 資料４により宮崎人権同和教育政策幹説明（要旨） 

    平成２８年１０月６日（木）午後１時３０分からサントミューゼ大ホールにおいて、「第

１１回人権を考える市民のつどい」が開催される。講演の講師に東京大学名誉教授の養老孟

司さんをお招きし、演題は、「希望は『壁』の先にある 養老流～人生を楽しむ極意～」で

ある。 

 

○ 全委員 了承 

 

（４）文化振興関係寄附の状況（文化振興課）    

 

○ 全委員 了承 

 

（５）第二次上田市文化芸術振興に関する基本構想について（文化振興課） 
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○ 資料６により浅野文化振興課長説明（要旨） 

    前回、３月の定例教育委員会においてダイジェスト版でご協議いただいた。今回、冊子と

して印刷したのでご確認いただきたい。これについては１ページの目次をご覧いただければ

おわかりになるように、第一章については文化振興に関する基本構想で基本構想の前提とな

る条件についてまとめて書かれている。第二章は上田市の文化芸術活動の現状と課題という

ことでそれぞれの施策について、今までどのように取組んでどのような課題が残っているの

かということを述べている。基本施策１、２という表記があるが、それぞれのテーマは総合

計画で掲げた基本施策である。それをそのままテーマとして使っている。第三章においては

それぞれの施策を今後どうやって展開していくのかということを具体的にまとめている。あ

とは資料編ということで添付している。サントミューゼができ、最初の基本構想という大き

な変化となっている。内容については個々でご確認いただきたい。 

 

○ 全委員 了承 

 

（６）上田城跡発掘調査について（文化振興課） 

○ 資料７により浅野文化振興課長説明（要旨） 

   上田城跡公園大河ドラマ館南側（二の丸やぐら台跡）で８月３日（水）から９月２日（金）

まで市民、観光客が自由に発掘現場を見学できるよう公開発掘を行っている。ただし、８月

７日、１３日、１４日、２０日、２８日の公開日程は除く。現地説明会は９月４日（日）の

９時から１６時を予定しており、担当者による全体説明は１０時及び１３時からの２回であ

る。 

 

○ 全委員 了承 

 

（７）スポーツ関係市長表敬訪問者報告（スポーツ推進課） 

○ 資料８により滝沢スポーツ推進課長説明（要旨） 

   全国の高校総体に出場した２１名の選手の方と監督９名の計３０名の方に市長表敬に来

ていただいた。また、エアロビクスの全国こどもチャレンジカップ大会に出場した小原理子

さん、全日本卓球選手権大会に出場した竜野結衣さん、全国ホープス卓球大会に団体で出場

した田口雅也さんが市長表敬訪問された。記念品としてスポーツドリンクなどを差し上げた。 

 

○ 全委員 了承 

 

（８）平成２８年度夏休み上野が丘わいわい塾実績報告（上野が丘公民館） 

○ 資料８－１により倉澤上野が丘公民館長説明（要旨） 

    平成２８年度夏休み上野が丘わいわい塾が８月１日（月）から８月４日（木）の４日間の

日程で行われた。参加者は小学生１０１人、地域ボランティア協力者数５７人、学生ボラン

ティア３１人、学校職員９人、県・市職員業務参加１０人であった。 

 

○ 全委員 了承 

 

（９）ワインフェスタｉｎ丸子～ワインでつなぐ友好都市～の開催について 

（丸子地域教育事務所） 

○ 資料９により石井丸子地域教育事務所長説明（要旨） 
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   上田市合併１０周年記念事業としてワインフェスタ in 丸子～ワインでつなぐ友好都市～

が開催される。日程は９月１７日（土）１５時～１９時、会場は丸子文化会館で、立ち飲み

形式でワインと音楽を楽しみながら、協賛団体の出展協力により、地産地消の推進や地域の

特産物なども紹介していく。 

 

○ 全委員 了承 

 

（１０）行事共催等申請状況について（学校教育課・生涯学習課・文化振興課・スポーツ推進課） 

 

○ 全委員 了承 

 

４〈その他〉 

 

 ・竜野中央公民館長より公民館だより説明 

 

○ 全委員 了承 

 

閉会 

 


